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Накануне 42-й годовщины Великой Октябрьской социали-

стической революции в адрес Ленинградского университета

пришло множество поздравительных телеграмм. Нас поздра-

вили ректор университета имени Сун Ят-сена в г. Гуаньчжоу
Сюй Цун-цин, ректор Нанкинского университета Го Ин-цю,
ректор Софийского университета, ректор Будапештского уни-

верситета, ргктор Варшавского университета, коллектив Даль-

невосточного университета, профессора, преподаватели, сту-

денты, рабочие и служащие Московского университета, ака-

демик Мехтиев (Бакинский университет)*, ректор Харьковско-
го  университета   профессор   Булакин,   и  многие  другие.

Теснее связЬ науки с ЖизнЬю
10—11 ноября состоялось отчетно-вы-

борное собрание партийной организации

университета. С отчетным докладом вы-

ступил секретарь партийного комитета
Г. В. Ефимов.

*    *
*

В своем докладе Г. В. Ефимов отметил,

что минувший год был большим по своему

значению в жизни страны и нашей пар-

тии. XXI съезд КПСС наметил программу

развернутого социалистического строитель-

ства. Советские люди с огромным подъемом

трудятся над воплощением в жизнь реше-

ний партии.

Наша партия и правительство оказыва-

ют Ленинградскому университету всемер-

ную помощь в развитии науки и подго-

товке кадров, создают необходимые усло-

вия в строительстве и ремонте зданий, в

оснащении лаборатории новейшим обору-
дованием и аппаратурой, в коренном улуч-

шении жилищных условий.
Далее докладчик характеризует состав

' партийной организации, говорит о проде-

ланной рапоте по перестройке высшей
школы.

В организационно-партийной работе
большое место занимали вопросы подбо-
ра и расстановки кадров. Сейчас идет за-

мещение большого числа вакантных долж-

ностей научно-технических сотрудников.

Партийным организациям факультетов не-

обходимо тщательно заниматься, подбором
этих сотрудников?

В этом году проходил очередной конкурс

профессорско-преподавательского состава.

В ходе конкурса не было каких-либо серь-

езных осложнений. Отдельные неправиль-

ные решения факультетских советов были
исправлены.

К числу значительных вопросов отно-

сится подготовка специалистов высшей
квалификации — докторов наук. В 1953
году только три сотрудника университета

защитили докторские диссертации. Но в

1959 году положение меняется к лучшему.
К 1 января в университете имелись 211
докторов, в том числе 145 штатных. За
10 месяцев этого года 14 сотрудников за-

щитили докторские диссертации.

Факультеты, кафедры, партийные бюро
и впредь должны вопрос подготовки док-

торов наук считать важнейшим в своей
работе.

В центре всей идейно-воспитательной
работы находилась пропаганда историче-

ских решений XXI съезда КПСС. Сразу по-

сле завершения работы XXI съезда КПСС
был проведен цикл мероприятий в универ-
ситете и на факультетах, которые, стави-
ли своей целью широкую пропаганду этих
решений в коллективе профессоров, пре-
подавателей, студентов и сотрудников.

С февраля вся сеть политического про-
свещения была переведена на изучение

решений XXI съезда КПСС.
Большую работу проделал наш коллек-

тив по пропаганде решений съезда в пар-
тийных организациях города и области.

Из доклада секретаря парткома  Г.  В.  Ефимова

Были проведены собрания рабочих и

служащих, преподавателей и студентов по

итогам поездки Н. С. Хрущева в США.
Здоровая в основном политическая об-

становка в студенческом коллективе не

должна, разумеется, вести к какому-либо
ослаблению воспитательной работы. Время
от времени возникают факты, требующие
серьезного внимания со стороны партийной
организации.

Большего внимания требуют отрицатель-

ные явления: пьянки, случаи аморально-

го поведения среди молодежи. Следует
всерьез вести борьбу с явлениями такого

рода, создавая атмосферу осуждения, не-

терпимости в отношении лиц, нарушающих

нормы поведения советского человека.

Партийная организация должна широко

использовать проверенные, давно сложив-

шиеся формы воспитательной работы, и

изыскивать новые. На недавно состоявшей-
ся комсомольской конференции делегаты

конференции справедливо критиковали ко-

митет ВЛКСМ за то, что он недостаточно

занимался большими вопросами политиче-

ской работы.
Важной формой идейного воспитания

студенчества является участие молодежи

в народнохозяйственных делах. В этом го-

ду наши студенты, как и в прошлые годы,

участвовали в стройках, в полевых рабо-
тах. Сейчас возникает новое движение сре-

ди нашей молодежи, имеющее очень боль-
шое значение. Речь идет о том, чтобы сту-

денты университета всей массой взялись

бы помочь рабочей молодежи в получении

среднего образования и подготовить какую-

то часть этой молодежи к поступлению в

вуз.

В воспитании советского специалиста, в

формировании мировоззрения студенческой,
молодежи научная работа занимает исклю-

чительно большое место. Эту работу сту-

денты ведут, но масштабы ее и результа-

ты были бы неизмеримо большие, если

бы было ликвидировано состояние органи-

зационного развала, которым характери-

зуется положение в СНО.
Основной формой партийного просвеще-

ния являются философские теоретические

семинары. Тематика семинаров была в

основном направлена на разрешение слож-

ных методологических вопросов науки, со-

ответствующих профилю факультетов. Не-
обходимо отметить работу философского се-

минара физиков, химиков, историков, во-

сточного факультета. Эти семинары суме-

ли найти правильное соотношение между

постановкой теоретических методологиче-

ских проблем науки и частными конкрет-

ными вопросами.

В работах философских семинаров име-

ются и недостатки. Семинары собираются
нерегулярно. Зачастую участие в их работе
сводится к простому прослушиванию до-

кладов. Целесообразно пойти по линии

углубления методологической направленно-

состав партийного комитета
Состоялось заседание

вновь избранного соста-
ва партийного комитета

университета. Обязанно-
сти между членами

парткома распределены

следующим   образом:

Малинин С. А. (до-
цент юридического фа-
культета) — секретарь

парткома;           Калинин
А.    Ф.     (преподаватель
кафедры         истории
КПСС)   ••-   заместитель

секретаря; Асеев Ю. А.
(преподаватель фило-
софского факультета) —

заместитель секретаря;

Александров А. Д. (рек-
тор университета) —член

парткома; Колесов Н. Д.
(доцент экономического

факультета) — культ-

проп; Павлова К. Г.
(преподаватель факуль-
тета иностранных язы-

ков) — сектор агитации
и пропаганды; Валлан-
дер    С,    В.    (профессор

математике - механиче-
ского факультета) —

научный сектор; Якимов
М. А. (научный сотруд-

ник НИХИ) — научный
сектор; Колобова О. К.
(председатель местко-

ма) — руководство мас-
совыми организациями;
Филиппов В. Н. (про-
ректор 030)) — учебный
сектор; Захаров Ф. А.
(студент исторического

факультета) — учебный
сектор.

сти работы наших философских семинаров.

Работали 30 кружков. Как правило, это

были кружки текущей политики. Хорошо
работали кружки в партийных организа-

циях рабочих и служащих, химического и

географического факультетов. Неудовлетво-
рительно работал кружок в ремонтно-стро-

ительной конторе.
Кружки текущей политики рассчитаны

на людей с низшим образованием и ма-

лограмотных, а для более подготовленных

товарищей, тем более для лиц с высшим

образованием, целесообразно создавать

кружки по изучению истории партии, основ

марксизма- ленинизма.

Организован народный университет

культуры при ЛГУ, в работе которого на-

ходит свое отражение специфика нашего

вуза. Одновременно оказываем помощь в

создании районного университета и уни-

верситета при Дворце культуры имени

С. М. Кирова. Кроме этого, открыт широ-

кий доступ на спецкурсы, читаемые для

студентов и научных работников.
К числу слабых сторон в организации

коммунистического воспитания следует от-

нести атеистическую пропаганду среди тру-

дящихся и пропаганду вопросов коммуни-

стической морали и коммунистической
нравственности.

Учебная часть занимается решением

очень многих вопросов. Сейчас же, на-

пример, там вообще какие-либо вопросы

решать некому — и проректор и его по-

мощник ушли в отпуск. Учебная часть

должна больше заниматься методическими

вопросами, более вникать в работу факуль-
тетов на месте. А в решении текущих во-

просов больше прав должно быть предо-

ставлено деканам.

В июне этого года ректорат и обществен-
ные организации проявили хорошую ини-

циативу. Было решено ежегодно проводить

вечера, посвященные выпуску. Но первый
вечер был организован плохо. Хорошую
мысль нельзя забывать, ее надо осуще-

ствить, но делать это надо внимательно,

по-серьезному. При относительно высоком

проценте абсолютной успеваемости 787
студентов получили на летней сессии не-

удовлетворительные оценки. Такой высо-

кий Процент неудовлетворительных оценок

свидетельствует, по-видимому, о том, что,

особенно на биолого-почвенном и химиче-

ском факультетах, неблагополучно с кон-

тролем за самостоятельной работой студен-

тов и текущей успеваемостью.

Начало учебного года показало, что во-

просами учебной дисциплины мы зани-

маемся мало. Учебная часть и деканаты не

проявляют еще должной решительности

для ликвидации расхлябанности и наруше-

ний трудовой дисциплины.

В университете из года в год увеличи-

вается число производственников. Долг все-

го преподавательского коллектива, пар-

тийных организаций, комсомола помочь

производственникам стать полноценными

специалистами.

Все больший удельный вес в универси-

тете занимают заочное и вечернее отде-

ления.

По-прежнему плохо обеспечены вечер-

ники, и особенно заочники, учебниками и

учебными пособиями. На отдельных фа-
культетах (исторический, биолого-почвен-
ный, юридический) профессора и доценты

стали больше принимать участия в препо-

давании на заочном и вечернем отделени-

ях. Специфика учебы без отрыва от про-

изводства требует более квалифицирован-
ного преподавания,

Наш долг продолжать свои усилия по

налаживанию учебного процесса на заоч-

ном и вечернем отделениях, повышать тре-

бовательность и добиваться, чтобы выпуск-

ники этих отделении оыли подготовлены не

хуже выпускников стационара. '
В области учебной проделана большая

работа по реализации закона о перестрой-
ке народного образования в стране.

Новые учебные планы помогут нам су*
щественно улучшить подготовку специали-

стов, особенно в деле практического при-<

менения знаний. Открыта подготовка спе-

циалистов по ряду новых специально-

стей — биофизике, математической лин-

гвистике, математико-экономическим рас*

четам, расширена подготовка по вычисли-*

тельной математике и т. д.

В этом году нашему университету ока-

зана серьезная материальная помощь. Вьк
делены дополнительные суммы на капи-і
тальный ремонт и строительство. Дополни-
тельно дано 520 штатных единиц.

Забота партии и правительства откры-

вает большие перспективы и возможности
в развитии науки и в подготовке специа-

листов.

В естественных и физш.*о-математиче-<
ских науках начаты и развертываются ис-

следования в области новых разделов аэро-

динамики, физики и химии полимеров, фи-«
зиологической кибернетики, исследования
по выращиванию одноклеточных водорос-»

лей и проблемы биомассы в более широкой
постановке и т. д. На факультетах обще-'
ственных наук усилилось внимание к про-»

блеме советского общества как в плане
историческом, так и в общетеоретическом*

Важнейшей задачей философского фа-
культета является разработка проблемы
исторического материализма, и в особенно-
сти закономерностей развития коммунисти-

ческого общества.
На юридическом факультете значитель-

ное место занимают исследования, связан-
ные с кодификацией законодательства, с
вопросами перестройки управления про-
мышленностью. На экономическом, факуль-
тете взят правильный курс на увязку ис*
следовательской работы с конкретными
проблемами развития нашей экономики, с
конкретной работой ленинградских пред-*,
приятии.

Для партийных организаций важнейшей
задачей в области науки является поддер-

жание всего нового, перспективного, пере*
дового.

Партийная организация всегда внима-

тельно относилась к работе кафедры исто-

рии КПСС, на которой лежит особо боль-
шая ответственность в идейном воспита-
ний студенчества. Коммунисты кафедры
ведут значительную воспитательную рабо-
ту со студенчеством во внеучебное время,
публикуют научные работы, много дела-
ют для совершенствования читаемых лек-

ций. Подготовлено учебное пособие по
истории партии.

Продолжали расти и укрепляться твор-

ческие связи университета с производ-

ством. Формы этих связей были различны.-

Работы по заданиям производственных

предприятий и учреждений на основе хо-
зяйственных договоров за последние два

года существенно выросли. Однако их рост

сдерживается утвержденными министер-

ством лимитами на хоздоговорные работы..
И это несмотря на последнее решение Пле-
нума ЦК КПСС, предложившего разверты-»

вать хоздоговорную работу в вузах.
При значительном развертывании хоздо-

говорной тематики в целом следует отме-*

тить, что еще многие кафедры недостаточ-*

но включились в эту работу (математиче-
ские кафедры математико-механического

факультета, ряд кафедр физического и гео-

логического факультетов, почти все кафед-
ры биолого-почвенного факультета).

Сохраняют важное значение работы на
основе  социалистических договоров твор-

(Окончание  на 2-й стр.)



Теснее связЬ науки с ЖизнЬю
(Окончание.   Начало  на   1-й  стр.)

ческого содружества, что позволяет под-
держивать постоянные связи с соответству-

ющими областями производства и является

базой, на основе которой вырастают круп-

ные хоздоговорные работы.
Проведение различных курсов, практи-

кумов, семинаров, обучение производствен-
ников в лабораториях университета раз-
личным новым методикам занимают боль-
шое место в нашей работе. Учеными дают-
ся сотни консультаций по научным вопро-
сам для производственников.

Обращение пяти ленинградских вузов о
заключении семилетних договоров содру-
жества, направленных на досрочное вы-
полнение семилетки, нашло горячую под-
держку со стороны университетских уче-

ных. Однако пока это еще не вылилось в

конкретные договоры с предприятиями на

длительные сроки.

Организованные три года тому назад
семь проблемных лабораторий закончили
организационный период и в текущем году
работали в соответствии с планом научно-

исследовательской работы.
Следует обратить внимание и на устра-

нение имеющихся в работе лабораторий
недостатков. Все еще слаба связь лабора-
торий с отраслевыми институтами, завод-
скими лабораториями и предприятиями. К
работе проблемных лабораторий мало при-
влекаются теоретики.

До настоящего времени имеет место
большая перегрузка (совместительство)
руководящих работников ряда проблемных
лабораторий.

В дальнейшем следует продумать вопрос
в создании не только межкафедральных,
но и межфакультетских проблемных лабо-
раторий.

Большое значение имеют научные кон-
ференции, сессии и совещания. Они сви-
детельствуют о возрастающей эффективно-
сти научно-исследовательской работы, о
подъеме творческой активности научного -

коллектива, о ведущей роли университета
в разработке ряда научных проблем.

Значительно выросли масштабы изда-
тельской деятельности. Увеличилось изда-
ние научных трудов ученых. Следует из-
дательству шире издавать научно-популяр-

ны? книги, пропагандировать достижения

современной науки. Следует изыскать
возможности для увеличения тиражей жур-
налов «Вестник Ленинградского универси-
тета» и «Правоведение». Борьба за высо-
кое качество научной продукции — важ-
нейшая задача парторганизации.

В резолюции отчетно-выборного собра-
ния прошлого года коммунисты обязали
партком и ректорат постоянно заниматься
улучшением хозяйственной деятельности,
укреплением материально-технической ба-
зы, а также принять меры для решения
жилищной проблемы.

Для сотрудников университета уже
строится жилой дом на 60 квартир. Пра-
вительство обязало Ленгориепѳлком выде-
лить для университета в течение 1960 —

1961 гг. 18 тыс. кв. метров жилой площа-
ди. Предусмотрено строительство в 1961
году общежитий для студентов на 800 мест
и для аспирантов на 400 мест.

В этом году мы получили от города

1000 квадратных метров жилой площа-

ди, что позволило вместе с освободившей-
ся площадью (дополнительно еще 798
квадратных метров) обеспечить жильем

или существенно улучшить жилищные

условия 69 семей сотрудников.

Есть полная уверенность, что в течение

двух лет острый недостаток в площади

будет ликвидировал.

В работе хозяйственной части имеются
существенные недостатки. Эксплуатацион-
ный аппарат излишне централизован и
громоздок. Его следует разукрупнить.

В связи с очень возрастающим на 1960
год объемом работ по капитальному ре-
монту зданий (17 миллионов рублей) кол-

лективу управления строительства и экс-
плуатации (начальник Н. С. Шубин) и ре-
монтно-строительно-монтажному управле-

нию (начальник Н. Ф. Демидов) необходи-
мо резко улучшить организаторскую ра-

боту, обеспечить выполнение работ в сро-

ки и полностью освоить отпущенные сред-

ства для укрепления материально-техни-
ческой базы.

Получено принципиальное соглашение

министра тов. Столетова на строительство

пионерского лагеря с использованием для

этого части сборно-щитовых домов, выде-

ленных университету.

Работа профсоюзной организации про-

фессорско-преподавательского состава, ра-

бочих и служащих несколько активизиро-

валась.

ДОСААФ работает активно. Число сту-

дентов и сотрудников, желающих зани-

маться в его кружках, быстро растет. Од-
нако удовлетворить полностью всех жела-

ющих комитет ДОСААФ не имеет возмож-

ности. Главной причиной является плохая

материальная база. Поистине медвежью

услугу комитету ДОСААФ оказал проректор

Л. И. Еастрикин. отобрав в начале этого

учебного года класс для занятий шоферов
и учебную автомашину.

По-прежнему с олимпийским спокой-
ствием относятся к оборонно-массовой ра-

боте комитет ВЛКСМ, профком и местком.

В области физического воспитания и

спорта мы имеем некоторое улучшение.

Значительно оживилась работа непосред-

ственно на факультетах.
В университетской самодеятельности

работают 13 различных кружков, клас-

сов и коллективов. В работе художествен-

ной самодеятельности имеются серьезные

недостатки: относительно небольшой охват

студентов и сотрудников, заметное сверты-

вание художественной самодеятельности на

некоторых факультетах (филологический,
геологический), слабая «отдача» таких
коллективов, как эстрадный оркестр, хо-

реография.

Существенные сдвиги в работе обще-
ственных организаций могут быть достиг-

нуты устранением перечисленных недо-
статков и, в . особенности, улучшением

условий их работы.
*    *

*

После доклада развернулись прения.
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НАШИ    ЗНАНИЯ    И     СИАЫ— СЕМИЛЕТКЕ!
Первым в прениях выступил

декан философского факуль-
тета профессор В. П. Рожин.
Он отметил, что партийная
организация проделала опре-

деленную работу по улучше-

нию подготовки кадров. Затем
рассказал об интересном по-

чине         студентов-философов,
установивших тесную связь с

рабочей молодежью завода

имени Козицкого. Факультет
будет проводить идеологиче-

скую работу на заводе. Сту-
денты систематически будут
выступать с лекциями, докла-

дами и беседами перед рабо-
чей аудиторией. Они помогут

рабочей молодежи получить

среднее образование и гото-
виться в вузы. По примеру

т. Зуева студенты берут обя-
зательства оказать помощь в

учебе молодежи в школе N° 1 7.
О работе кафедры истории

КПСС рассказал профессор
А. В. Федоров.

— Перед нами,— сказал он,—

поставлена большая задача —■

создать тесную связь препода-

вания с жизнью, улучшить ка-

чество лекций и семинаров.

Следует больше уделить вни-

мания изучению        истории

КПСС на заочном и вечернем

отделениях. Все шире развер-

тывается научная работа. Из-
дано около 40 книг, статей и

брошюр.
Директор издательства Б. Ф.

Хрусталев рассказал комму-

нистам об издании научной
литературы.

—  Однако, — говорит он, —

до сих пор отсутствует реаль-

ный перспективный план. Пло-
хая подготовка рукописей при

водит к задержке изданий ря-

да работ. Авторы и редакци-

онно-издательский совет дол-

жны тщательно готовить науч-

ные труды к печати. Издатель-
ство обращается к ученым с

просьбой   написать   научно-по-

пулярные книги и брошюры,
рассказывающие о достижени-

ях науки.

Помощник ректора В. Н.
Смирнов свое выступление по-

святил созданию народного

университета. Уже сейчас на

450 мест принято 900 человек.

Желающих посещать лекции в

народном университете значи-

тельно больше. Среди слуша-
телей — научные работники и

студенты нашего университе-

та, одиннадцати вузов Ленин-
града, члены бригад коммуни-

стического труда, рабочие и

служащие многих районов го-

рода  и области.
Далее т. Смирнов предла-

гает поставить вопрос перед

городскими организациями о

создании Дома культуры мо-

лодежи города и для школь-

ной молодежи — Дома зани-

мательной  науки.

Заместитель декана филоло-
гического факультета Г. И.
Сафронов обратил внимание

на ненормальное положение

с нагрузкой преподавателей.
Практически преподаватели не

в силах обслужить всех сту-

дентов. Пора пересмотреть

штаты преподавателей, создать

им нормальные условия рабо-
ты. Мы обязаны создать не-

обходимые условия и для под-

готовки высококвалифициро-
ванных специалистов на заоч-

ном и вечернем отделениях.

Далее т. Сафронов подверг

резкой критике методы работы
проректора университета С. И.
Тюльпаиова, который порой
принимает важные решения,

не советуясь, а иногда и во-

преки мнению факультетов и

кафедр.
Директор научной библиоте-

ки имени А. М. Горького
М. О. Малышев рассказал о

мероприятиях, которые прове-

дены коллективом библиотеки
за последнее время и направ-

лены на лучшее использование
и пополнение книжного фонда.

Заведующий кафедрой педа-

гогики профессор А. Г. Кова-
лев говорит о все возрастаю-
щем значении коммунистиче-

ского воспитания подрастаю-

щего поколения и взрослого

человека. Сейчас кафедра за-
нимается вопросами нрав-

ственной подготовки молоде-
жи к труду. Сотрудники ка-'
федры стремятся вести свои

исследования с применением
эксперимента. Для этого не-
обходимы соответствующее

оборудование и аппаратура,

которых не имеется.
Профессор исторического

факультета В. В. Мавродин
говорит, что представителям

исторической науки жизнь
предъявляет все возрастающие
требования. Историки обязаны
изучать новые явления, законы

развития общества.
— Мы ставим своей целью

дальнейшие исследования на-

иболее важных исторических
проблем, истории от Октябрь-
ской революции до бригад
коммунистического труда. На-
ши историки готовят специ-
альную научную сессию, по-

священную рабочему классу

СССР.
Декан экономического фа-

культета В. А. Воротилов го-

ворит о проделанной экономи-

стами работе. Создана специ-

альная лаборатория экономи-

ческо-математических расче-

тов, работает семинар эконо-
мической кибернетики. Рас-
ширяются связи экономистов

с предприятиями Ленинград-
ского совнархоза.

Студент IV курса отделения
журналистики Л. У. Серебря-
ников говорит о том, что за-

дача университета — гото-

вить высококвалифицирован-
ные и всесторонне образован-
ные кадры.    Однако    учебное

время студентов распланиро-

вано так, что, как правило,

программу трудно выполнить.

Студентов часто отрывают от
занятий, а в учебное время не

предусматриваются перерывы

для обеда. Следует обратить
внимание на четкую организа-

цию учебного процесса, на

планирование времени студен-

тов.
Доцент биолого-почвенного

факультета И. И. Новиков
остановился на вопросах учеб-
ной работы. В последние годы
возросла нагрузка преподава-

телей, что не может не отра-

зиться на качестве препода-
вания. Важную роль в учеб-
ном процессе играют нагляд-

ные пособия, особенно на би-
ологическом факультете. Лек-
ции и семинарские занятия не-

обходимо обеспечить совре-
менным иллюстративным мате-

риалом, наглядными пособия-
ми. Имеющиеся муляжи, гер-

барии, наглядные пособия или

устарели, или совершенно
непригодны.

Ректор университета А. Д.
Александров свое выступление

посвятил вопросам разви-
тия науки, подъема качества

преподавания, перспективам

развития университета. Далее
оратор остановился на недо-

статках работы студенческого

научного  общества.
— Растить ученого следует

с первого курса, только тогда

могут определиться научные

склонности и интересы, —

сказал ректор.

В прениях взяли слово так-

же коммунисты А. А. Петров
и  П.  П. Зарубин.

На собрании выступил сек-

ретарь Горкома КПСС Г. Ф.
Кондрашев.

Коммунисты избрали новый
состав партийного комитета и
делегатов на районную конфе-
ренцию.

Дорогие друзья-ленинградцы!
Поздравляем Вас с 42-й годовщиной

Октября и желаем Вам всяческих успе-

хов в Вашей учебе, общественной работе,
работе на производстве и в личной жизни.

Пусть и впредь крепнет дружба и со-

дружество между нашими двумя брат-
скими университетами — Вашим универ-

ситетом имени Жданова, в котором сда-
вал свои экзамены Владимир Ильич, и

нашим университетом, носящим имя

Карла Маркса.
В конце прошлого учебного года был

заключен договор о дружбе и сотрудни-
честве между нашими университетами, и

нам думается, что неплохо организовать

широкую переписку между отдельными
студентами и студенческими группами,

чтобы поделиться опытом работы и пого-

ворить о вопросах, которые волнуют всех

нас.

Особенно поздравляем Вас с запуском

третьей   космической  ракеты,   сумевшей

Ждем ваших   писем, друзья*!
Из почты Университетского

Клуба Интернациональной

Дружбы
сфотографировать невидимую с Земли
сторону Луны.

Ваши успехи — наши успехи, потому

что они помогают и нам в нашей работе
и на нашем пути к полной победе социа-

лизма в нашей республике.
Накануне 42-й годовщины Октября у

нас выпустят на экраны Ваш кинофильм
«Судьба человека», который всеми, ожи-

дается с большим интересом. Все мы

прочли с волнением короткий, но содер-
жательный рассказ Шолохова и увере-

ны в том, что 'именно этот фильм бу-
дет для нас очень большой помощью.

Лучше всего организовать нашу пере-

писку так:

Вы напишете нам   в   ответ   на   наше

письмо несколько писем от имени от-

дельных студентов или студенческих
групп, указав на каждом письме соот-

ветствующий адрес отправителя. Наш
комитет, со своей стороны, передаст пись-

ма сразу же по получении отдельным
студентам и студенческим группам. Мож-
но также просто приложить несколько

адресов без писем, тогда мы Вам сна-

чала напишем по этим адресам. Письма
могут писаться на русском или немецком

языках, или отчасти на русском и отча-

сти на немецком. Студенты, изучающие

английский и французский языки, конеч-

но, могут писать и на этих языках, тогда
мы передадим письма нашим англистам

и романистам.

С дружеским приветом

Институтский  комитет  Общества  гер-

мано-советской  дружбы  отделения  сла-

вянской   филологии   Лейпцигского   уни*

верситета им. К. Маркса.



Жить и учиться по-коммунистически!t
Год 1959 навсегда войдет в      Из отчетного доклада секретаря   комитета С. Иконниковой

историю  как год исключительно

важных   событий   современности,   листами в этих областях. Поэто-    полнили работу по заданиям на-   тема, которая должна стать глав-

открывших новую эру.                      му   особое   внимание,   забота   и    учно-исследовательских   институ-   ной  во  всех  делах,  больших и

Крупнейшим событием в жиз-   требовательность со стороны ою-    тов и заводов. Интересную науч-   малых. В прошлом году в уни-

ни   нашей   страны   явился   XXI   ро   комсомола  должны   быть   к   Н уМ работу по использованию от-   верситете   был  организован  сту-

съезд  Коммунистической  партии,   этим специализациям. Но вот как    Х одов    химических    производств   денческий      клуб      интересных

Великая   заветная   цель  —  по-   обстоит дело  на  отделении  био-    провели  по  заданию  Совнархоза   встреч   (СКИВ).  Возглавил  клуб
строение  коммунизма   —  приоб-   физики   (комсорг   Соков)   и  био-    студенты    химического    факуль-   Лев   Клейн,   аспирант   историче-

рела ясные очертания в грандиоз-   химии   (комсорг   Грабовская).   В    тета_                                                    ского факультета. По инициативе

ной программе, принятой съездом,   весеннюю сессию из 40 человек

И самой главной  задачей  на-    16  получили двойки,  а  4 были
шей    политической    организации   отчислены  из   университета.   На
мы считаем борьбу за воспитание   комсомольском собрании не было
нового   человека,   когда   девизом   серьезного    обсуждения   проблем   Н0Стью    и    грамотами    ректора,

деятельности   становится   выпол-    своей специальности

нение каждым студентом запове-

В этом году 12 факультетов клуба в университете прошло

представили на конкурс лучшие очень много встреч, вечеров, при-

научные работы. 74 из них были влекших внимание студентов и
отмечены    премиями,    благодар-   преподавателей.

Традиционной формой  участия

Большой интерес вызвала конфе-    студентов  в  общественно  полез-
Не формальные графики успе-  ренция по кибернетике,  органи-    ных  делах   стали  агитационные

да -- учиться и жить по-комму-  ваемости,  констатирующие  поло-   зеванная комитетом ВЛКСМ сов-   походы. Восемь групп студентов

нистически. Это значит — каж-  жение с учебой, а серьезная ин-   местно со СНО  Такого рода кон-   прочитали более  80 лекций   на

дый  студент должен  отдать  все  дивидуальная   работа   с  каждым   ференции,    посвященные   изуче- самые разнообразные темы и по-

ник»   смежных   областей   науки,   казали множество концертов ху-

очень важны и перспективны. дожественнои самодеятельности в

Однако   работа    студенческого   колхозах области.

свои силы и способности наибо- студентом, товарищеская по

лее полному и глубокому овладе- мощь — вот главное в этой ра-

ниго избранной специальностью.      боте. И на некоторых факульте-

Вторая заповедь — творческое  тах это уже есть.  На философ-   научного  общества  имеет   очень   г>                                   стѵіенче

овладение марксистско-ленинским   ском    факультете    (академсектор   много     серьезных     недостатков.   D     ских    общежитиях    —

I.    Тарасова)    бюро    комсомола   Ясно,   что   к   СНО   необходимо
очень   зорко   следит  за  успевае

мировоззрением, воспитание ком

мунистической твердости и убеж предъявить   следующие    треоова-
денности,   развитие   своих   куль-   мостыо каждого студента, за си-   нм:  помогать кафедрам   выпол-

турных интересов.

Третья    заповедь

стематичностыо в его работе
это    не-      Но вот как обстоит дело на ма-

устанное стремление каждого быть   тематико-механическом  факульте-
полезньш  всем  строителям  ком-   те. На 220 студентов в зимнюю

мунистического   общества,   вести   сессию выпали 222 двойки! Этот   обсуждения"'в"специальной "сек-
работу   в  основном  в  произвол-   рекорд  явился  результатом  раз-

ственных комсомольских  органи-   болтанности   студентов  во  время

запиях.                                                семестра   и   полного   бездействия
УНИВЕРСИТЕТ ежегодно вы-   курсовых бюро.

пускает почти две с поло-      В связи с перестройкой обуче-
виной тысячи молодых специали-   ния в вузах возросла роль вечер-

стов. За честь нашего универси-   них и заочных отделений. Заочни-

живет

более 4 тысяч человек. Что ново-

го было в жизни студенческих

общежитий?  Несомненно  —  пе-
нять работу на высоком научном    реход на самообслуживание. Сей-

уровне;    объединить    студентов,   час самообслуживание уже проч-

ведущих исследования в смежных   но вошло в уклад ж,ИЗНи. Теперь

областях науки, для творческого    общежития готовятся ко второму

этапу — переходу    на сменную
ции;    широко    пропагандировать    студенческую вахту. Это хорошо,

научные знания среди школьной   впгда М0Лодежь в новом здании

рабочей молодежи.                             решила жизнь начать по-новомѵ.

ЦЕЛЬ   нашей   идеологической   Опыт   организации   работы   бес-

^->  работы была и остается        платных вахтеров имеют студен-

воспитание   в   каждом   студенте   ты-филологи в новом общежитии,
подлинно   марксистского    образа        Не менее важной задачей яв-

тета   ответственен   каждый    вы-  ков и вечерников  на минувший   мышления. Именно с этой целью   ляется умение наладить хороший

?11КТ^„„™ 6°!. !™а.НИ.е „Сіе "  ™д„™ ееТ_™05. ШеСТИ ТЫСЯЧ   была  организована   студенческая   отдых в общежитиях
дует обратить на глубокое овла-   человек.  Заниматься им,  естест-

дение знаниями. Экзаменационные   венно, гораздо труднее, чем сту-

сессии показывают, что у нас еще   дентам очного отделения. На очс-

немало  недостатков.  К примеру,   реди   сейчас   стоит   вопрос   не

научная конференция, посвящен-

ная теоретическим проблемам,
поднятым на XXI съезде КПСС.

Замечательным примером слу-

жит работа самодеятельной дра-

матической   студии    химического
Однако   на   факультетах  и   в   Лякѵ „, тртя   ,.ѵ1ЛРТітрй „ ѵпЯ п„п„

в зимнюю  сессию  оолее тысячи   только об  оказании  помощи,  но   этом    виноват   комитет   ВЛКСМ   ч,'1культет„а ' сумевшей в красном
студентов имело задолженность и   и  об  установлении  тесных кон-   (политсектог,     И      Болотников)   уголке   оощежития   №   3   поста-
«-*■-- опп -------...... -------------     --------    --------    ------                        ишлинеыир       п.       оилиіншшв;   вить    спектакли    «Сады   цветут»

оыло   мало  диспутов   'о  важней-

ших проблемах современности.

Совершенно необходимо каждо-

около 800 человек не сдало экза-   тактов  между   студентами  днев

менов весной.                                     ного и вечернего отделений.
В  университет  принято   боль-      Необходимо отметить, что рабо

шое  число  людей, пришедших  с   та  бюро  академсектора комитета  му "комсомольцу "готовить с7б'я"к  п&Ре'ВНОванИИ в 0{)Ще
производства.    У   них    хороший   ВЛКСМ не всегда была система-   Т0Му, чтобы уметь где угодно и       0 °Щежитиях стали
жизненный   опыт,   они   серьезно   тической,   инициативной.   Членам
относятся к учебе, но существует   комитета    Щербакову   и   Губеру   советские" взгляды

для них немало трудностей. Пря-   приходилось отвлекаться на под

мая вина бюро комсомола многих   готовку других дел.

и «Чудесный сплав». Инициатив-
но организовали ряд спортивных

соревнований в общежитии ."№ 6.
пользовать-

ся   популярностью   тематические
перед кем угодно отстоять наши Я0НференШ1И. Так , в общежитиях

вопросам   м ! и № 6 с успехом прошли
по

науки, культуры, политики и мо

рали. Надо сказать, что для ра
конференции,   посвященные   во-

факультетов, что они не обрати-       ГТУДЕНТУ надо предоставить   зоблачеииябуржуазной идеологии  ПР °Са"   Кйие"нет11КИ-   имноиики
ли внимания на работу с перво-              больше   возможностей   для   МЬІ . сделали  очень мало.' Нашим   лГг ^ft'.'.-l I ° ™'™ И
курсниками.                                        самостоятельной творческой рабо-   студентам — историкам   филосо-        -               \--к      семилста-^

Наибольшее   число   должников   ты. И тогда появятся новые ори-   фам ,    юристам    и    экономистам   ! ™£™™ ^ ° "'" °
надо отметить на филологическом,    гинальные решения научных во-   нужно очень основательно с по-

физическом,    математико-мехаки-   просов, появятся новые, интерес-

ческом  и  химическом  факульте-   ные  исследования.  Сейчас часть   разъяснительную кампанию среди

тах.                                                     студенческих курсовых и диплом-   широкого  круга людей по разо-  ,

Правильно сделало бюро ВЛКСМ   ных  работ  связана  с  решением   блачению    иезуитских   маневров  ™   І г ™*'    Рп „с ™ ,1 ™"™'
юридического факультета, иапра-   теоретических   проблем  в   науке   буржуазных социологов и пропа-

вив   в   группы    первого   курса   завтрашнего дня. Но такого рода   гандистов.  Большое  значение   в

старшекурсников,    которые    рас-   исследования  ведутся  только  на    связи с этим имеют выступления

сказали о своем опыте подготовки   химическом, физическом и мате-   людей, побывавших за рубежом.

семинарам,  о тре-   матико-механическом     факульте-   На    филологическом    факультете   ттшиииями. Летом 1959 года на

Надо  добиваться,   чтобы   каж-

Іа-™.Ь  ДУЮ    неделю    студенты     могли

встретиться в общежитии с вид-

заняться любимым спортом.

J-JAHIH комсомольцы по праву

гордятся своими трудовыми

к экзаменам

бованиях  преподавателей.   Такие  тах

же   методические   советы  перво

стройках города и ооласги рабо-
тало свыше двух тысяч наших

студентов.  Объем  работ,   -выпол -

Студенты-биологи,    геогра-   организован    лекторий-альманах,
фы и геологи большинство иссле-   на котором поделились впечатле-

курсникам  дают   на   экономиче-   дований   посвящают   обобщению   ниями  о   поездках   в   Америку,
ском и химическом факультетах,   результатов       производственной   Францию,   Исландию   и   другие  ненны" "ми-  составляет  1  мил-

В   университете   стремительно  практики.       Студенты-географы,   страны видные ученые и обще-  лион      °  тысяч рублей.  Это  в
развиваются новые отрасли науки,   например,   будут   участвовать  в   ственные  деятели.  Большую  ра-  П0ЛТ°Р а    раза   больше,    чем   в
Студенты, обучающиеся на отде-   составлении   географического   ат-   боту начал клуб интернациональ-  прошлом Г °ДУ- Большую воспита-
лениях биофизики, биохимии, ма-  ласа Коми АССР. На математике-   ной дружбы, организовавший не-  тегльнУю „рол^ ™рало  вв_е ление
шинного перевода и других, бу-  механическом факультете студен-   сколько  встреч  с  иностранцами

дут первыми советскими специа-   ты М. Ландман и Т. Юшков вы

г- ........................   Новый состав комитета ВЛКСМ

«Трудовой книжки студента». В

Вопросы 'коммунизма'"-"вот  ньгаешнем      году      руководство
строительного    управления

Калюжный В. — секретарь комитета ВЛКСМ
(химический факультет); Петров В. — секретарь

по политической работе (геологический факуль-
тет); Серебрякова Р. — секретарь по организа-

ционной работе (философский факультет); Голо-
ванов Б. — секретарь по академической работе
и СНО   (восточный  факультет).

Инструкторы:   Быстрова Е. — по физическому

уни-

верситета серьезно подошло к

■; приему студентов, подготовило

| материал и спецодежду. Но были
j и отдельные неполадки. В боль-
: шинстве случаев из-за несвоевре-

| менного оформления нарядов, не-

і хватки инструментов. Лучшими
! бригадами, показавшими пример

■ сознательного труда, были груп-

пы    математиков     М.    Луцета,

тет); Раппопорт В. — академический сектор по

естественным факультетам (физический факуль-
тет); Мальцев Н. — академический сектор гу-

манитарных факультетов, вечерних отделений и

030 (исторический факультет) Дилов Е. — сту-

денческие стройки (математико-механический фа-
культет); Рябик С. — студенческие стройки (фи-
лологический факультет); Усов Л. (экономлче-

факультету (физический факультет); Коршу- ский факультет), Алексеева Н. (филологический ! В. Шапиро И А Рѵбинова

нов С. — по математико-механическому и хими-    -факультет),  Щелкунов А.   (химический    факуль-  ;   логов  Б   Зетжовя    R    «WviUn
тет) — культсектор комитета ВЛКСМ; Иван- '
кин А. — ДОСААФ (филологический факультет) ;

Калоева А. — шефско-пионерский сектор (юриди-
ческий факультет); Петров А. — связь с произ-

водством (филологический факультет); Девятко-
ва Р. — политический сектор "(философский фа-
культет); Хромых Ю. — студенческий клуб ин-

... , т -------т >...... .,._„, ------,, __-r .      —      .„    тересных  встреч     (филологический    факультет);
:   юридическому факультету  (юридический факуль-    Маркин М. — школы рабочей молодежи (филоло-

і   тет); Турчанинов В.— организация рабочих и слу-    гический факультет); Андреев Ю. — бытовой с

ческому факультетам (химический факультет);
Строганов И. — по филологическому и восточно-

му факультетам (экономический факультет);
Постнов И. — по биолого-почвенному, географи-
ческому и геологическому факультетам (геогра-
фический факультет); Белых О. — по экономи-

ческому, философскому и историческому факуль-
тетам (философский факультет); Деркач 3. — по

жащих (ректорат); Соколов А. — комиссия ком-

сомольского контроля (химический факультет);
Трофимов Л.—работа со студентами-иностран-

цами (филологический факультет); Куркнн С. —

комсомольский патруль (филологический факуль-

тор   и   общежития     (исторический     факультет);
Малоземов  В.

г го, В. Капустина и других. Свы-
5 ше 800 студентов работало в

; Приозерском, Выборгском и Лесо-
S горском районах. Лучшими брига-
{ дами по праву стали бригада
! С. Коршунова (химический фа-

: культет), А. Горошенко, Н. Брод-
■ ницкого, А. Киселева (юридиче-
I ский факультет), Е. Голубевой

(филологическийМалоземов В. — спортивный сектор  (математи- 1   ^илилиі ичтекии           факультет),
ко-механический факультет); Сонис М. — лектор-  »   "• «оталова (физический факуль-
ская   группа   (математико-механический   факуль-  ■   тет), А. Марданова и А. Цейтчи-
Тет?-                                                                            :   на (математико-механический фа-
....... ,. __________________________________I   кѵльтвтѴкультет).

Серьезным недостатком яв-

ляется отсутствие курсов по под-

готовке бригадиров. Человек, по-

ставленный во главе бригады,
нуждается в серьезном обучении
экономическим знаниям.

J-JAHIA комсомольская органи-

зация — одна из крупней-
ших в городе. Как обстоят дела

с организационной работой в уни-

верситете?
Комитет ВЛКСМ в течение го-

да, кроме заседаний, которые бы-
ли своего рода обменом опытом

работы между факультетами, про-

водил учебу членов бюро ВЛКСМ.
Большим недостатком было от-

сутствие учебы курсового акти-

ва и комсоргов групп,

" Комитет ВЛКСМ продолжил

соревнование, начатое в честь со-

рокалетия ВЛКСМ. Лучшим фа-
культетом в университете, орга-

низовавшим немало интересных

комсомольских начинаний, при-

знан химический факультет (се-
кретарь В. Калюжный). На хи-

мическом факультете и на отде-

лении журналистики филологиче-
ского факультета прошла своеоб-
разная общественная оценка дея-

тельности каждого студента. При
этом обращается, внимание не

только на учебу, но и на отноше-

ние к комсомолу, моральные ка-

чества. Такие аттестации-смотры

очень помогают воспитательной
работе.

В целях проверки исполнения

решении комитета ВЛКСМ и фа-
культетских бюро при комитете

ВЛКСМ была создана комиссия

комсомольского контроля.

Основным недостатком в рабо-
те комитета ВЛКСМ (секретарь
С. Иконникова, заместитель по

организационной работе А. За-
нин) была организационная сла-

бость, недостаточное руководство

факультетами, плохая дисципли-

нированность актива. Оргсектор
комитета работал фактически в

лице одного А. Занина.

(^ТУДЕНТЫ университета мо-

гут оказывать большую по-

мощь в повышении общеобразо-
вательного уровня рабочей моло-

дежи. Лозунг — каждый студент

помогает овладевать знаниями

рабочему и школьнику — впол-

не осуществим в нашей органи-

зации.

Это будет наш ответ на реше-

ния VI пленума ЦК ВЛКСМ. У
нас есть опыт содрулсеетва с

предприятиями Ленинграда.
В цехах Адмиралтейского за-

вода было проведено в течение

года около двадцати лекций сту-

дентов на разные политические

и научные темы, проведен сов-

местный вечер студентов и ра-

бочих.

Сейчас решено создать для

рабочих Адмиралтейского завода

подготовительные курсы, где ве-

сти занятия будут студенты.

Группы по подготовке в универ-

ситет создаются студентами-ма-

тематиками и химиками.

Консультационный пункт по

оказанию помощи рабочей моло-

дежи для поступления в вузы

был открыт при Дворце культуры

имени С. М. Кирова. Сейчас наме-

чается открыть еще три такихч

пункта.

Студенты-математики возроди-

ли былую традицию — зани-

маться со школьниками, органи-

зован клуб юных математиков,

проведена олимпиада. На физиче-

ском факультете также создан

школьный лекторий и организова-

ны три кружка.

Комсомольская организация

Ленинградского университета —

большой, творческий, инициатив-

ный отряд ленинградского комсо-

мола.

Мы готовы к большим делам,

направленным на служение на-

шему народу!
*    *

Материалы из выступлений на

комсомольской конференции чи-

тайте на 4-й странице.



Жить и учиться по -коммунистически!t
Это наша постоянная

задача

А.   Д.  АЛЕКСАНДРОВ,
ректор   университета

Я буду говорить по вопросу,

который здесь разбирался неод-
нократно — о научном студенче-

ском обществе. Речь здесь идет
не о том. чтобы говорить: есть
научная студенческая работа или
нет. Речь идет о том, чтобы най-
ти организационные формы и
конкретную программу действия
для студенческого научного об-
щества.

Помочь можем

В. ЗУЕВ,
философский   факультет

Мне хочется сказать еще об
одной форме связи студентов на-

шего университета со студентами

заочной системы обучения. Това-
рищам, которые учатся заочно

или на вечерних отделениях

учебных заведений, приходится

встречаться с большими трудно-
стями. Мы должны им помочь в

преодолении трудностей, которых
еще немало. Каковы эти трудно-

сти? Это недостаточная учебная
подготовка, недостатки в знании
по предметам или отдельным раз-

31 бригада из 105 работала от-

лично. Это мнение тех органи-

заций, где мы трудились.

Нам предстоит будущим летом

строить для себя новое общежи-
тие, новый бассейн, ремонтиро-

вать заново наши факультетские
помещения. Нам обязательно
нужно учиться строительным

специальностям.

ить интернациональную

дружбу

Из   Италии   пишут    нам,     что      Один из   важнейших   вопросов

каждая   весточка     из   Советского   связи с производством — это по-

Союза является важным оружием   мощь рабочим в получении обра-
в борьбе за комсомол страны.        зования.  Обратимся  к цифрам  и

В   университете   возник     Клуб   фактам,
интернациональной дружбы; кото-      24   тысячи   ленинградских   ком-

рый ставит своей задачей расши-   сомольцев   не  имеют  даже семи-

рять и укреплять дружеские свя-   летнего образования.   На   заводе

зи с зарубежными странами, зна-   имени        Козицкого,      например,

комиться с жизнью разных стран   57 комсомольцев получили только

и помочь студентам других стран   начальное образование. Эти люди

узнать как можно больше о  на-   имели большой перерыв  в учебе,
шей стране, о жизни людей, о де-   Им трудно  начать, приступить к

ятельности организаций и о дея-   учебе. Ваша помощь здесь будет
тельности комсомола, так как для   особенно  необходима,
студентов  стран  народной   демо-      Теперь о    недостатках    работы

комитета комсомола.    Эти    недо-

статки не являются новыми. Дел
кратин это  очень важно.

Для общего дела

А.   БЕЛЯКОВА,
секретарь  РК  ВЛКСМ

Василеостровского района

Н.  ЛИПСКАЯ,
биолого почвенный  факультет

Ленинградский   университет   —

Конкретная научная работа ве-   делаМі Можем ли мы им помочь?   один из крупнейших   университе-

дется  на  кафедрах  и  в  лабора-   Можем.                                             тов  мира. Сотни делегаций    сту-

ториях    университета.      Никакие      Хут   нельзя     заранее     подска-   дентов   из-за    рубежа     посетили

СНО, СНК, СНС эту работу   не   З ать те формы работы,    которые   наш  вуз.  Сотни  писем  приходят

заменят. Эту работу могут орга-   необходимы    студенту,    который   к нам. В своих письмах молодежь

низовать  только  творчески  рабо-   взялся  за эту  работу.  Это  дело   спрашивает о жизни  студентов, о

тающие в  науке ученые. Однако   благородное, и с ним каждый из   том, как мы работаем, как учим-   вым,   Рубиновым   и "другими "во-   устраивать"не о

из этого не следует    вовсе,    что   нас в силах справиться.                  ся,  какое  участие принимаем    в  прос о связи комсомольской орга-   чаще   чтобы  все  пожелания   ко-

СНО, СНК  н СКС    не    должны       Важно не то, что один студент   общественной  жизни.    В  «астоя-   низации университета с произвол-  торые были    высказаны   сегодня

с\ шествовать.  Речь  идет о    том,   будет    заниматься   с  тем  или   с   щее    время    у  нас    существует  ственнымн коллективами города и   были претворены в жизнь

чтобы     существовала      реальная   другим рабочим, важно, чтобы все   крепкая  связь с  вузами, иаходя-   об участии каждого комсомольца      Районный    комитет    комсомола

Организация,  которая  занималась   рабочие,  занимающиеся  в  вечер-   щимися за рубежом: с универси-   университета   в   общем   деле  вы-   выражает уверенность в том   что

бы   конкретными   вопросами   сту-   нем или заочном учебном заведе-   тетом   Германской    Демократиче-  полнения семилетки, в  частности,   весь комсомольский актив  ко'мсо-
денческой яаучной  работы,              нии,  имели  поддержку со стрро-   '

Что эта организация может    и   ны студентов, а это сделать мож-
должна       делать?      Заниматься   но.

хороших начинается много, но

они не доводятся до конца. По-
этому новому комитету комсомола

хочется пожелать, чтобы он обра-
тил особенное внимание на орга-

низационную работу. Отчеты ком-
Здесь уже поднимался тт. Зуе-   сомольского      комитета      нужно

пропагандой научной работы.
Вести учет этой работы. Сту-
денческое научное общество
часто  не  знает  о  настоящем   по

На последнем собрании на фи-
лософском факультете мы поста-

вили вопрос, чтобы выйти за пре-

делы нашего факультета — боль-

скои Республики — Леипцигским, помощь ленинградскому комсомо- мольская организация универси-

Фннляндским и Ьухарестским лу в выполнении семилетнего пла- тета будут и впредь боеспособным
университетами.                                „ а в пять лет.                                  активным   авангардом   молодежи!

ложенші   вещей   на     факультете.   щ е объединиться с молодыми ра-
В-третьих,    выдвижение    лучших   оочими.        _______

студенческих работ. В-четвертых,
конференции и дискуссии по

вопросам «космосной» науки.

Этим мы очень мало занимаем-

ся, такие -дискуссии полезны и

необходимы. Они заставляют ду-

мать, развивать мышление, помо-

гают ориентироваться в научных
вопросах.

Наука развивается чрезвычай-
но быстро. Университет, как оз-

начает это слово, дает всеобщее,
универсальное образование. Сту-
денты должны знать обо
новейших научных открытиях.

Нужно всячески пропагандиро-

вать популярную научную лите-

ратуру.

ѣс£ выполнили?   Лет, кю&хтю...

и  политической   работы.
Нужно, чтобы каждый комсо-

мольский руководитель умел до-

всёх н е ст и до сознания каждого ком-
сомольца наши идеи. Все члены

комсомольского бюро и комите-

та должны работать в группе.

Если мы сумеем в группе до-

В области гуманитарных наук казать интересность и полезность
происходят тоже интересные и наших комсомольских планов,
важные открытия. В этих во- тогда мы сумеем правильно по-
просах     представители       точных   вести  организацию.

Мы  сумели  ѵ  нас  на  факуль-

Каждому комсомольцу -

поручение

И.   ИВАНОВСКАЯ,
химический   факультет

Я хочу -сказать о  необходимо-   с,кого бю Р°. отчитались" перед со
усиления    организационной   оравшимися. «Народ безмолвство

«Мы кое-что сделали» — де-

журная, истрепанная на многих

заседаниях фраза. Не обошлось
без нее и на отчетно-выборном
собрании экономического факуль-
тета. Несколько активистов, чле-

нов    комсомольского   факультет-

ЗаМеТКИ с собрания

комсомольцев-

экономистов

вал». Активисты тщетно взывали

к сознательности...
На собрании, как в зеркале, отразились недо-

статки^ комсомольской работы на факультете.
Слабый контроль за выполнением решений бю-
ро, робкая требовательность комсоргов привели к

парадоксу.

— На больших делах, на стройках, в колхо-

зах  студенты-экономисты зарекомендовали се-

1Ят?п£ от ' ~ заявила секретарь комитета
ВЛКСМ университета С. Иконникова. — А в де-

лах студенческих -- застой. Большинство ком-наук   бывают  мало   осведомлены.      Мы  сумели  у
Например,   я,   уже   будучи   док-   тете  сделать так,  чтобы  каждая    сомольцев не имело поручений, отсюда и резуль-

тором   наук,   стал   понимать,  что   комсомольская             организация    тат -

такое  языкознание.  Однажды    я   г РУ п пы  имела  определенное    по-       Не вникая в успехи студентов-экономистов за

взял книгу по языкознанию и на-   ручение  и  отчитывалось  в    нем    пределами факультета, обратимся к делам «внут-

чал читать.  После этого у меня   пе Р е Д комитетом  комсомола. Мы    ренним».  Члены комсомольского  бюро тт   Вол-

возник   чрезвычайный   интерес  к   стараемся   использовать    каждо-    ков, Зотова, Цимляков и другие больше заботИ-

этой области знаний. За послед

нее время здесь сделаны новые

открытия. Активная пропаганда

этих открытий представляется
мне  очень  важной.  Здесь высту-

го человека. Для этого создали

малый университет большой
культуры.

Что это такое?
Мы найдем людей, способных

пал один филолог и говорил об читать лекции и работать с уча-

этом. Его предложение очень щимися школы рабочей молоде-

дельное.                                            жи,  чтобы  каждый   человек  мог

Всем   нужно   принимать   учас-  использовать   свои   знания   и   на-

тие  в  пропаганде  нового  в  нау-   выки и отдавал их другому, что-

ке.   Если   мы  пригласим   крупно-   бы от этого получилась польза,

го   ученого   читать   факультатив-      Не  все  могут  руководить,    но

ной   курс    лингвистики,    нужно,  все умеют    работать,    хотя    бы   пообедаю. Пьянство --благоприятная почва "для
чтобы на эту лекцию пришло не  немного.                                             безобразий.  Бюро ВЛКСМ долгое время закры-

вало глаза на любителей выпить. Поэтому де-

лись не о том, чтобы «расшевелить» комсомоль-

цев, а о том, чтобы максимально смягчать нака-

зания, получаемые студентами от деканата. А
если взыскания все-таки приходилось выносить,

надо было успокаивать пострадавших.

Студент VI курса Зудин напился и избил сво-

его товарища по группе. За свой поступок он

получил выговор. Студентки группы единодушно

защищали распоясавшегося молодчика... На фа-

культете среди студентов распространено мне-

ние: лучше я один раз выпью, чем два раза

десять   человек!   Необходимо   вы-

звать интерес к науке.

Мне думается, что должен

быть не только студенческий
клуб интересных встреч, но и

студенческий научный клуб. Ну-
жен постоянный обмен лекция-

ми  по   общим    вопросам    науки

между факультетами. В ноябре Мы работали на многих объек-
этого года мы собираемся от- тах. Много было создано мелких

крыть цикл лекций товарища бригад. Это было вызвано необ-

Амбарцумяна, который прочтет ходимостью. Однако это не по-

лекции на тему: «Наука XX ве- мешало нашим бригадам хорошо

ка» и расскажет нам о своей работать. Мы сумели так орга-

теории   возникновения.                     низовать   нашу   работу,   что,   не-

Мы не    создадим    технической  смотря на неприятности   которые

основы  коммунизма  без дальней,   встречались,    мы    работали    по-

шего    развития    науки.      Наука   комсомольски,

обеспечивает   в   большей   степени      Назову   лучшие   бригады:   Зер-

дѵховное богатство общества, ного, Капустина, Орлова Так 3 Д есь не в легкомысленном заявлении развин-

Поэтому подготовка студента к же хорошо работали экономисты тившегося комсомольца, а в том, что немало

активной научной деятельности бригады Богомазова. Хорошо ра- студентов факультета живет по принципу «нас

имеет центральное  значение.  Это   ботала бригада математиков     на    не трогай»

наша   постоянная   и   главная   за-  торфе - бригада Толстикова, от-       Бывшего комсорга четвертого курса Людчилу

-!!!_                                      РЯД Сургученко Имногие ДРУ™ е -   Ковтун  считают  одной  из лучших  активисток

факультета. Но сама она недовольна своей рабо-
той. — Ничем их не расшевелишь, — говорит

она. — Есть такая группка на курсе, которая

активно выступает против всякой общественной
работы. Об этих людях все знают. Но даже на

отчетном собрании не было конкретной критики

в адрес этих формальных комсомольцев.

НаС   ЖДУТ   НОВЫе   СТРОЙКИ      вушки и выступили в защиту Зудина.
Самоустранились от комсомольской работы сту-

химический Г *акѵл'ьте т             "Т"   ПЯТ ° Г °   И   ШеСТ0Г0   КуРС0В -   0ни   считаютхимический  факультет             се б я стоящими над организацией. Эта студенче-

Наши студенты славно потру- ская «аристократия» изредка оказывает великую

дились в этом году на стройках. че сть общественности факультета. Они появляют-

ся на вечерах и высказывают критические за-

мечания в адрес их устроителей. А вот времени

на выполнение комсомольских поручений стар-

шекурсникам не хватает.

На протяжении пяти лет учебы отрицательно

относится к комсомольским поручениям Марат
Качалкин. Во время своих коридорных разгла-

гольствований он как-то заявил, что «находится

на полпути к марксизму». Красноречие «чудо»-

экономиста не нуждается в комментариях. Беда

Внимание!
26 ноября — последний день подписки на журналы на 1960 год

15 декабря — заканчивается подписка на газеты на 1960 год

Принимают подписку уполномоченные «Союзпечати» на факуль-
тетах и инструктор «Союзпечати» в месткоме ЛГУ

М-52465 Заказ № 1692

п                                Безотчетность в  общественной
работе породила на курсе мелкую

групповщину, которая мешает

подлинному товариществу, осно-

ванному на взаимопомощи. На
переводных экзаменах студенты

получили семь двоек, пять из ,

них " по политической эконо- - >
П                           мии, основной дисциплине.    Как

ни странно секретарь комсомоль-

ского бюро факультета т. Волков оправдывает

неуспевающих.

Разобраться в причине таких показателей бю-
ро не сумело. Большинство его членов впервые

оказалось на руководящей работе.
Кто не осудит хорошего спортсмена, отказав-

шегося защищать честь своего коллектива! Так
почему же не осуждают тех, кто, имея сцениче-

ские данные и голос, игнорирует участие в ху-

дожественной самодеятельности? 50 студентов

факультета записались в кружки, но еще не бы-
ло занятия, на которое собралась хотя бы поло-

вина. Участие в художественной самодеятельно-

сти следует рассматривать как выполнение ком-

сомольского поручения. Партийная организация

Факультета решила по-настоящему помочь комсо-

мольцам в создании дружного спортивного, хо-

рового и драматического коллективов.

Спортивные неудачи экономистов во многом

объясняются тем, что команды комплектовались

по приказам деканата. Над теми, кто значился в а

списках, посмеивались «оригиналы» типа Ка- "^
чалкина: «Бегайте, прыгайте. А по комсомоль-

ской работе у вас все равно нуль. Уж лучше

дышать спокойно». Перед комсомольцами фа-
культета давно стоит задача — разбудить ожи-

ревшую совесть подобных уникумов.

Перед студентами-экономистами открываются
новые горизонты. Замечательный лозунг ленин-

градских комсомольцев — семь- в пять — не

сразу был принят. Опытные экономисты произво-

дили сложные и длительные расчеты. Так были
определены пути практического осуществления

призыва: индивидуальные планы рабочих на ме-

сяц, на неделю. Новая задача студентов эконо-

мического факультета — оказать посильную по-

мощь в производстве таких расчетов на промыш-

ленных предприятиях Василеостровского района,
обучить актив предприятий экономическим рас-

четам, активно участвовать в создании экономи-

ческой школы для комсомольского актива рай-
она.

Важным событием для факультета в этом году

явилось открытие отделения экономических рас-

четов. Оно готовит работников нового профиля:

экономистов- математиков, в которых сейчас
остро нуждается наша промышленность.

Без связи с производством, без дружбы с ра-

бочими решить эти задачи будет чрезвычайно
трудно. На заводах ждут студентов, ждут от них

помощи в учебе, в культурно-массовой работе.
Выходя на новые рубежи, экономистам необходи-
мо поскорее навести порядок в собственном доме.

А для этого следует не забывать о действенном
контроле, следить за выполнением комсомольских

поручений. Тогда на следующем отчетно-выбор-
ном собрании вместо «мы кое-что сделали» бу-
дет сказано: «Мы сделали все, что обещали».

М.   ПАВЛОВ
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